

Alex Grünenwald

Werkbund Label 2022 // Laudatio leih.lokal Karlsruhe

Die 2013 gegründete Bürgerstiftung Karlsruhe hat 2017 die Erdgeschoß-Räume in der Karlsruher Oststadt, Gerwigstraße 41 samt Hof und Hintergebäude erworben und in liebevoller Detailarbeit komplett umgebaut, um die Einrichtung eines Leihlokals zu realisieren. Ausschlaggebend war das Motto: Sharing ist Caring. Der Umwelt zuliebe sollten Produkte, vor allem solche, die nur temporär gebraucht werden bzw. deren Anschaffung man schon allein der Umwelt zuliebe scheut, aber auch, um nicht mehr benötigte Gegenstände welcher Art auch immer anderen zur (Mit-)benutzung anzubieten. Das spart ganz nebenbei auch Raum, Zeit und Geld.

Inzwischen sind unter dem Dach des Leihladens nahezu 900 Artikel aus den Kategorien Freizeit, Garten, Haushalt, Heimwerken, Kinder und Küche im Angebot, den Einschränkungen durch die Pandemie zum Trotz. Alle Gegenstände werden gegen Pfand, in bar verliehen. Eine Gebühr gibt es nicht, daher ist das leih.lokal auf Spenden angewiesen. Ausgeliehen wird in der Regel für eine Woche, eine Verlängerung auf 3 Wochen ist möglich. Ein stets aktuelles Sortiment ist auf der Website einsehbar, Die Gegenstände können so auch bis zu einer Woche im Voraus reserviert werden. Ein Newsletter informiert über Neuigkeiten und geplante Veranstaltungen.

Ein engagiertes Team von ehrenamtlichen Mitarbeiter:innen teilt sich die anfallenden Arbeiten, damit das Leihlokal möglichst passende Öffnungszeiten anbieten kann und in Schuss bleibt.

Ganz nebenbei ist so ein spannender Begegnungsraum für Bürger:innen aus der ganzen Stadt und darüber hinaus entstanden, im ehemaligen Verkaufsraum der Metzgerei mit Schaufenster zur Straße entstand ein wunderbarer mit einem Konzertflügel ausgestatteter Mehrzweckraum, der in Verbindung mit der angrenzenden Küche zu allerlei Anlässen preisgünstig gemietet werden kann. Von Geburtstagsparties bis hin zu Musikveranstaltungen, Lesungen, Ausstellungen etc. ist hier alles möglich.

Wir verleihen dem leih.lokal – diesmal geht es in die umgekehrte Richtung – für diese tolle Idee und die vorbildliche Umsetzung das Werkbund Label 2022. Und das muss auch nicht nach einer Woche zurückgebracht oder verlängert werden. Wir wünschen dieser Initiative weiterhin guten Zuspruch und so engagierte ehrenamtliche Mitwirkende.